



Hospital Materno Dr. Reynaldo Almánzar recibe 44 residentes médicos del Hospital de la Mujer

Martes, 30 Agosto 2022

Santo Domingo Norte.- El Hospital Materno Dr. Reynaldo Almánzar (HMRA) acoge a un grupo de 44 residentes médicos de Obstetricia- Ginecología y Neonatología, que pertenecían al Hospital Materno Doctora Evangelina Rodríguez (de la Mujer Dominicana), ya que actualmente ese centro está en etapa de readecuación y remozamiento.

A fin de que los médicos puedan seguir adquiriendo los conocimientos y completar su especialidad, el director del HMRA, doctor Freddy Novas junto a Rolbik Urbaez, gerente de Enseñanza, aceptó la solicitud de los directivos del hospital de la Mujer para ofrecer, además del espacio físico, las condiciones y los conocimientos de especialistas que componen el centro de salud.

“Es para nosotros un placer tenerlos aquí, ya que todos pertenecemos a la red pública de salud y debemos apoyarnos. Lo importante es que ustedes puedan seguir preparándose y sean buenos doctores”, afirmó el doctor Novas.

En relación a la residencia de Obstetricia y Ginecología, el programa académico contempla 50% teoría y 50 % práctica. La teoría estará a cargo de los docentes del hospital Dra. Evangelina Rodríguez y la práctica de los especialistas del Materno Dr. Reynaldo Almánzar.

Los residentes que desde este martes se incorporarán al Reynaldo Almánzar, 17 son del área de Neonatología y 27 de Obstetricia -Ginecología. Los médicos recibieron también el proceso de inducción por parte de la directora de Recursos Humanos, Yirandi Mateo y su equipo.

<https://hmra.gob.do/index.php/noticias/item/728-hospital-materno-dr-reynaldo-almanzar-recibe-44-residentes-medicos-del-hospital-de-la-mujer+>



Materno Reynaldo Almánzar celebra la “Semana Mundial de la Lactancia Materna” con charlas y conferencias dirigidas a las usuarias

Miércoles, 03 Agosto 2022

Santo Domingo Norte.- A propósito de celebrarse la Semana Mundial de la Lactancia Materna, el Hospital Materno Dr. Reynaldo Almánzar (HMRA) realiza charlas, conferencias y atenciones especiales a usuarias a fin de concientizarlas sobre la importancia y beneficios de la leche materna tanto para la madre como al bebé.

Fomentar la lactancia materna es un firme compromiso que mantiene el Materno Reynaldo Almánzar, orientando cada día en las diferentes áreas del centro a las mujeres, con relación a los aportes que brinda la leche materna al desarrollo físico y mental del bebé, además para que su sistema inmunológico se desarrolle plenamente, mientras que en la madre previene la depresión post-parto, a largo plazo previene tanto osteoporosis como cáncer de mama y de ovario.

La Organización Mundial de la Salud (OMS) y UNICEF recomiendan que la leche materna sea el alimento exclusivo de los bebés recién nacidos hasta los 6 meses de edad, y que hasta los 2 años se alimenten con una combinación de la misma con alimentos adecuados y nutritivos para su edad.

Como parte de las actividades en esta semana mundial de la lactancia materna que se efectúa bajo el lema “Impulsemos la lactancia materna apoyando y educando”, el Materno ofrece las charlas “Orientaciones sobre la Lactancia Materna” y “Beneficios de la Lactancia Materna” a cargo de Felicitá Suriel, docente de Enfermería; las Peditras perinatólogas Stephanie Kerremans, Johanna Gómez; Cristóbal García, Emergenciólogo - Ginecobstetra, y Faneury García Ginecobstetra. Mientras que la doctora Patricia Frias, de ARS Yunen y Jonathan Pérez de ARS Renacer realizaran conferencias y dinámicas con las usuarias, en el área de consulta externa.

La organización Madres Lactantes visitó por segundo año consecutivo al Hospital Materno para instruir a las madres recién paridas del centro de salud sobre como amamantar a sus bebés, las mejores posturas y los beneficios de la leche materna. Aprovecharon también para entregar kit de higiene a las usuarias ingresadas en el HMRA.

<https://hmra.gob.do/index.php/noticias/item/723-materno-reynaldo-almanzar-celebra-la-semana-mundial-de-la-lactancia-materna-con-charlas-y-conferencias-dirigidas-a-las-usuarias>

Tel 809-568-8282
RNC: 430-128-023





Hospital Materno Reynaldo Almánzar recibe visita del ministro de Administración Pública

Jueves, 04 Agosto 2022

Santo Domingo Norte. - El Hospital Materno Dr. Reynaldo Almánzar (HMRA) recibió la visita del ministro de la Administración Pública, Darío Castillo Lugo, a fin de conocer las instalaciones y servicios que ofrece el centro de salud.

El ministro fue recibido por el director del HMRA, doctor Freddy Novas; además a gerentes médicos y administrativos. A su llegada se procedió a la firma del libro de visitas distinguidas, posteriormente fue dirigido junto a su equipo al salón de juntas, en donde se presentó los servicios, la infraestructura y parte de los logros alcanzados durante la actual gestión.

Durante la presentación el doctor Novas resaltó, que gracias al trabajo en equipo que realizan a favor de las usuarias, además de mantener elevados los índices de calidad en los servicios y el trato humanizado a las pacientes, el Materno Reynaldo Almánzar fue reconocido recientemente con el primer lugar en Satisfacción Ciudadana y el tercer lugar como Mejor Desempeño Institucional, en el ranking organizado por el Servicio Nacional de Salud (SNS) y el Ministerio de Administración Pública (MAP) para galardonar a los hospitales destacados en SISMAP-Salud.

“Nuestro objetivo es seguir siendo uno de los hospitales de referencia nacional e internacional en la excelencia, en la atención a la salud sexual y reproductiva, manteniendo siempre los estándares de calidad y humanización, además de un personal comprometido y empoderado”, señaló el doctor Novas.

Mientras que Castillo Lugo, destacó la importancia de replicar a nivel nacional e internacional las buenas prácticas del hospital, así como de crear una gobernación en la Ciudad Sanitaria Evangelina Rodríguez Perozo, que engloba, además del Materno a los hospitales Ney Arias Lora y el Pediátrico Hugo Mendoza, para mantener en conjunto y con mayor efectividad la seguridad y orden en la zona.

“Es de gran satisfacción visitarlos y poder ver los procesos, así como los modelos de calidad y la operatividad del centro, el cual por lo que he visualizado está a la altura de hospitales internacionales”, enfatizó el titular del MAP.

El ministro Castillo estuvo acompañado de la viceministra de Evaluación del Desempeño Institucional, Hadeline Matos; el director de Evaluación de la Gestión Institucional, Hugo Guzmán, la coordinadora del SISMAP-Salud; María Ogando, entre otros.

<https://hmra.gob.do/index.php/noticias/item/724-hospital-materno-reynaldo-almanzar-recibe-visita-del-ministro-de-administracion-publica>

Tel 809-568-8282
RNC: 430-128-023





Hospitales de ciudad sanitaria Dra. Andrea E. Rodríguez y PROMESE/CAL se unen en campaña de prevención del dengue

Sábado, 20 Agosto 2022

Santo Domingo.- La ciudad sanitaria Dra. Andrea Evangelina Rodríguez conformada por los hospitales Traumatológico Dr. Ney Arias, Materno Dr. Reynaldo Almánzar y el Pediátrico Dr. Hugo Mendoza, junto al Programa de Medicamentos Esenciales y Central de Apoyo Logístico PROMESE/CAL, llevaron a cabo este sábado la primera campaña de Control de Vectores “Todos contra el Dengue”, con la finalidad de educar y concientizar a los habitantes de Santo Domingo Norte sobre la prevención del dengue, zika y chikunguya, enfermedades que se transmiten por la picadura del mosquito Aedes Aegypti.

Durante la jornada, directores y colaboradores de estas instituciones, bajo la coordinación de técnicos de Salud Pública y el Servicio Nacional de Salud (SNS), distribuyeron material informativo y orientaron a la población de los sectores de Los Guaricanos, Sabana Perdida y Villa Mella para la eliminación de los criaderos del mosquito transmisor.

Asimismo, contaron con el apoyo de otras entidades tales como, el Servicio Regional de Salud Metropolitano (SRSM), la Alcaldía de Santo Domingo Norte (ASDN), el voluntariado Huellas Misioneras, la Corporación del Acueducto y Alcantarillado de Santo Domingo (CAASD), entre otros.

El director general de PROMESE/CAL, Adolfo Pérez, expresó el compromiso de la institución que dirige en apoyar iniciativas que procuren alcanzar el mejor estado de salud de los dominicanos, al tiempo que hizo un llamado a los ciudadanos a integrarse en la lucha de la prevención de esta enfermedad.

“El dengue es una enfermedad que afecta principalmente la población infantil y estamos en año epidémico, por lo que es muy importante concientizar a la población para la eliminación de los criaderos del mosquito que transmite esta enfermedad que puede llegar a ser mortal sino es tratada adecuadamente. Según las estadísticas Santo Domingo Norte, es uno de los municipios que tiene más casos reportados por lo que nuestros hospitales y PROMESE/CAL en miras de cuidar a nuestra comunidad, hemos decidido apoyar los esfuerzos que realiza el Ministerio de Salud Pública en la reducción y eliminación de los criaderos”, señaló la directora general del Hugo Mendoza, Dhamelisse Then.

El doctor Freddy Novas, director del Hospital Materno Dr. Reynaldo Almánzar destacó la importancia de realizar estas jornadas de descacharrización y concientización para evitar la proliferación del mosquito *Aedes aegypti* y así contrarrestar el auge de casos de dengue en el país. "Como médicos y ciudadanos asumimos el compromiso de luchar por el bienestar del país y está es una iniciativa en procura de salvaguardar la salud y vida de las personas", sostuvo el doctor Novas.

En dicha actividad el director del Hospital Traumatológico Dr. Ney Arias Lora, doctor Julio Landrón, al participar de la Jornada indicó que debido a que cada año el dengue causa estragos en el país, todos unidos podemos evitar la propagación del dengue, por lo que exhortó a los residentes del municipio de Santo Domingo Norte evitar cumulo de agua, causante principal de la reproducción del mosquito *Aedes Aegypti*.

"Todas las personas en sus hogares deben limpiar de manera constante los patios, como envases que acumulen agua, como son recipientes, tanques y botellas, donde cada ciudadano debe contribuir en su entorno con la eliminación de criaderos" explicó el especialista.

Además, informaron que a través de las redes sociales difundieron mensajes que contribuyen a la eliminación de criaderos del mosquito *Aedes Aegypti*.

<https://hmra.gob.do/index.php/noticias/item/725-hospitales-de-ciudad-sanitaria-dra-andrea-e-rodriguez-y-promese-cal-se-unen-en-campana-de-prevencion-del-dengue>



Personal médico del Hospital Materno Reynaldo Almánzar recibe capacitación sobre Código Rojo

Sábado, 20 Agosto 2022

Santo Domingo Norte.- A fin de continuar fortaleciendo los conocimientos sobre como aplicar las técnicas correctas para prevenir y disminuir complicaciones, además evitar la mortalidad materna, la Dirección General y la Subdirección Médica y Académica del Hospital Materno Dr. Reynaldo Almánzar (HMRA), a través de su departamento de Ginecología coordinaron la capacitación sobre Código Rojo.

El Código Rojo es una estrategia que contribuye a la reducción de la morbimortalidad materna por hemorragia obstétrica creada por el grupo Nacer, Salud Sexual y Reproductiva del departamento de Ginecología y Obstetricia de la Universidad de Antioquia.

El doctor Elfi Castillo, Gineco-Obstetra del HMRA y el doctor Yotín Pérez, gestor materno del SRSM ofrecieron el taller teórico- práctico, bajo el modelo de simulación, ya que contribuyen a fortalecer los protocolos de salud que se emplean en el centro de salud, según manifestó el galeno.

"Garantizar la salud de las usuarias es prioridad para el director de éste hospital, doctor Freddy Novas y todo el equipo médico que le acompaña, por tal razón se realizan capacitaciones constantes para preparar al personal y puedan dar respuesta oportuna a cualquier tipo de eventualidad" , aseguró el doctor Castillo.

De su lado la doctora Yuli Mercedes, subdirectora médica expresó que una de las principales causas de las muertes maternas es la hemorragia post parto, por lo que con el taller se busca reducir ese riesgo. " Agradezco al equipo por su apoyo y permitir que el entrenamiento de Código Rojo se realizará, con la finalidad de afianzar sus conocimientos para seguir haciendo lo que sabemos hacer, Salvar vidas" pronunció Mercedes.

Además agradeció al subdirector de Académica, doctor Rolbik Urbaez; a la gerente de ginecología, doctora Severino; Elizabeth Cruceta encargada del área de Consulta; doctora de la Rosa y al doctor Elfi Castillo quienes fueron parte de la coordinación.

<https://hmra.gob.co/index.php/noticias/item/726-personal-medico-del-hospital-materno-reynaldo-almanzar- recibe-capacitacion-sobre-codigo-rojo>



SNS imparte taller a personal médico del Hospital Materno Dr. Reynaldo Almánzar sobre "Humanización en los Servicios de Salud aplicados a la Sala de Urgencias y Manejo del Carro de Paro"

Martes, 23 Agosto 2022

Santo Domingo Norte.- La capacitación "Humanización en los Servicios de Salud aplicados a la Sala de Urgencias y Manejo del Carro de Paro" dirigida a médicos, enfermeras y paramédicos de la Emergencia del Hospital Materno Dr. Reynaldo Almánzar (HMRA) se realiza a fin de dar seguimiento al plan de mejoras y fortalecer los indicadores de calidad del centro de salud.

Los expositores doctor Josué Hernández y la doctora Johanny Ramírez, ambos de la Dirección de Emergencias del Servicio Nacional de Salud (SNS) explicaron la importancia de la atención que se ofrece, desde la sala de emergencia a una paciente, ya que de ahí dependerá el seguimiento o intervención médica que requiera, lo cual se traducirá en referencia para el centro de salud.

"Tener un buen manejo del carro de paro, humanización de los servicios de salud y buena gestión de la sala de Emergencia, ayudará siempre a lograr buenos resultados", enfatizó el doctor Hernández.

Los representantes del SNS también supervisaron la parte del carro de paro, triage, indicadores de emergencia, humanización de los servicios y los indicadores de la salud del HMRA que se reportan al POA.

La doctora Veira Soto, encargada de la Unidad de Emergencia del hospital Materno señaló que gracias a la buena implementación, uso y equipamiento del carro de paro se ha logrado disminuir la morbi mortalidad del binomio materno-fetal.

<https://hmra.gob.do/index.php/noticias/item/727-sns-imparte-taller-a-personal-medico-del-hospital-materno-dr-reynaldo-almanzar-sobre-humanizacion-en-los-servicios-de-salud-aplicados-a-la-sala-de-urgencias-y-manejo-del-carro-de-paro>